

Zeitschrift: D'égal à égale!

Herausgeber: Bureau de l'égalité de la République et Canton du Jura

Band: 9 (2009)

Heft: (9)

Artikel: Christiane : gendarme

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-352600>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gendarme

Enfant, elle voulait devenir palefrenière ou chauffeuse de camion. Après un passage dans le monde de l'hôtellerie, Christiane a choisi de devenir policière. La lutte pour s'imposer dans un monde masculin, Christiane connaît.

Première femme gendarme, première policière à porter l'uniforme – d'autres femmes, avant elle, faisaient partie de la police jurassienne – elle a dû faire ses preuves, montrer ses compétences à ses collègues masculins qui n'acceptaient pas si facilement de travailler avec une femme. A fortiori, elle pense avoir même pris davantage de risques, cherché à être meilleure qu'eux pour leur démontrer qu'elle pouvait être considérée comme leur égale.

Actuellement, il y a d'autres femmes dans la section gendarmerie; elle a tracé le chemin. Mais il convient de préciser que la proportion de femmes dans la police jurassienne n'atteint qu'environ 10 %. Dans ses rapports à la population lors des interventions, Christiane estime que l'impact le plus important est celui de l'uniforme; soit il irrite, soit on le respecte, et que l'effet femme gendarme n'est pas facile à distinguer. Toutefois, elle se souvient d'une de ses pre-



mières interventions sur le terrain pour une bagarre. De voir arriver une femme agente de police avait stupéfié les acteurs de cet incident et cela avait ouvert une brèche par laquelle elle avait pu entamer la discussion et calmer le jeu.

N'ayant pas d'enfant, son travail aux horaires irréguliers n'est pas soumis à une difficile conciliation. Mais, tout comme pour le métier d'infirmière, elle estime qu'une bonne organisation et un réseau de garde, principalement familial, permet de mener de front travail dans la police et vie de famille. Un bémol toutefois, le temps partiel n'est pas toujours aisé dans un travail de terrain qui s'effectue en groupe.